

ISTITUTO PIA SOCIETÀ
FIGLIE DI S. PAOLO
CASA GENERALIZIA
Via S. Giovanni Eudes, 25
00163 Roma
Tel. 06.661 3039 - Fax 06.661 57 208



Très chères sœurs,

Alors que se fait plus intense l'attente de Noël, vers 5 heures de ce matin, dans l'infirmerie de la maison d'Alba, le Père a appelé à soi, après une très longue vie riche de bien, notre sœur

BRAIDA LUCIA Sr MARIA ZITA
Née à San Lorenzo in Manzano (Udine) le 16 septembre 1910

Sr M. Zita entra in Congrégation dans la maison d'Alba, le 5 octobre 1931. Après une brève période de formation, en octobre 1932 elle fut envoyée à Grosseto, la communauté qui aurait marqué ses premiers trente ans de vie paulinienne. En effet, à l'exception de la brève parenthèse de l'an de noviciat conclu avec la première profession le 20 août 1935, Sr M. Zita vécut à Grosseto jusqu'à l'an 1964, engagée dans la diffusion capillaire dans les familles et, pour dix ans, dans le service de supérieure locale. Sa simplicité ouvrait toutes les portes. Des épisodes qui sentent le miraculeux, sono arrivés à elle et aux sœurs de la communauté spécialement dans les ans de la seconde guerre mondiale quand elles durent se réfugier à Arcidosso, un village aux pentes du Mont Amiata qui fut détruit par une grappe de bombes. Et combien de sacrifices mais aussi combien de joie, dans les longs mois de propagande dans les diocèses de Pise, Lucca, Viareggio, Livourne où ces courageuses sœurs furent témoins de véritables conversions. En 1947, Sr M. Zita contribua à l'ouverture de la communauté de Livourne passant les premiers mois hôte de familles qu'elle avait connues dans les diverses tournées de propagande. Toujours ouverte aux signes que le Seigneur plaçait sur sa route, elle avait une particulière attitude à ouvrir à l'Évangile des routes encore inexplorées.

C'était le 17 mai 1964 quand une petite lettre de la supérieure Générale de l'époque, Sr Ignazia Balla, orientait le chemin de Sr Zita outre les confins de sa propre nation. Peu et simples paroles: «Nous pensons que tu serais utile et agréée dans la maison de La Paz, en Bolivie, où tu pourrais faire beaucoup de bien aux sœurs et à cette terre qui en a tant besoin».

La maison de La Paz avait été à peine ouverte en novembre 1963 et les deux premières sœurs qui s'y étaient établies vivaient les temps difficiles des commencements, comblés de pauvreté mais aussi d'un grand enthousiasme apostolique. Sr Zita avait cinquante quatre ans, elle aurait pu rester en Italie, continuant le service de supérieure locale qu'elle exerçait à Grosseto, proche de ses neveux qui l'ont toujours tant aimée. Mais son grand cœur apostolique, accueillit avec joie l'invitation à partir pour une terre méconnue, à aller *outré: outre l'océan, dans une ville située à plus de quatre mille mètres d'altitude.*

Elle arriva à La Paz, capitale de la Bolivie, ensemble à Sr Roberta Gambadoro, dans l'automne de 1964. On lui demandait la mission particulière de la cuisine, dans l'attention et soin des sœurs. Mais le cœur de Sr Zita espaçait outre les murs de la maison, elle s'intéressait des gens, elle cueillait chaque occasion pour participer à la diffusion de Bibles, Évangiles, catéchismes; les gens boliviennes lui étaient entrées dans le cœur, pour tous elle priait et tous elle portait dans son offrande quotidienne.

Jusqu'à l'an 1993, donc jusqu'au bel âge de quatre vingt trois ans, Sr Zita a été missionnaire en Bolivie et Pérou enrichissant les communautés de La Paz et Lima avec sa présence de sérénité e de paix, d'amabilité et bienveillance. Encore aujourd'hui, les sœurs ressentent sa nostalgie elles se souviennent d'elle avec un très grand amour. A sa rentrée en Italie, Sr Zita n'a pas cessé de servir dans la grande communauté de Alba, donnant toute elle-même dans la simplicité et dans la joie, jusqu'à quand les force le lui ont permis. Et elle a dépassé avec bonheur les cent ans d'âge.

Quel don Sr Zita demadera-t-elle au Seigneur en ce premier Noël du Paradis? Certainement le don d'autres missionnaires pauliniennes qui s'ouvrent à cet «amour plus grand» capable de donner toutes les forces et les énergies, pour que les peuples aient la vie, pour que l'Évangile soit annoncé à tous.

Avec affection.


Sr Anna Maria Ponzan
Vicairine générale

Rome, le 23 décembre 2011.